

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO	
España	10
Extranjero (Unión Postal)	15
Miembro sueldo	5
Id. extranjero	10

LA ACTUALIDAD

Notas sueltas

Marruecos

Cerradas las Cortes, solucionados por el Gobierno los problemas políticos con las oposiciones, fíbase a vivir este verano en santa calma, mas a los periódicos enemigos del Gobierno no les conviene que se deslice la vida ministerial como bajel en tranquilas aguas, y apagados los debates políticos y en desbandada los diputados y senadores, han encontrado en la cuestión de Marruecos motivo para nuevas censuras, y es el ministro de España en Tanger, Sr. Merry del Val sobre quien lueven las críticas más duras, y los mandobles de los más encarnizados enemigos de la actual situación.

«Es patriótica esa campaña contra nuestro representante cerca del Sultán? Con qué autoridad y con qué prestigio podráse, de consolidarse ese sistema de crítica, ir a tratar con el Majzen, si este, nada lerdo, se ha dado cuenta del modo como son tratadas por la prensa de gran circulación las gestiones del embajador español? La quejosa mora encontraría en cada ocasión el modo de sembrar obstáculos y desacreditar, contando con tan excelentes colaboradores, a los emisarios de nuestro Gobierno.

La oposición, para bien de todos, no debe llegar a estos extremos en que para molestar al enemigo político se desgasta el prestigio de la Nación.

Simpatía fructuosa

A cada nueva manifestación de la potencia de las regiones, florece un sendero de simpatías que ha de conducir forzosamente a la ansiada armonía para bien del país en general, unidos los elementos sanos por el amor y el patriotismo, unión que acrecerá el aniquilamiento de tanto patrioterio y folclórico como pululan con intenciones de desviar las aguas fecundantes hacia el propio terreno, acotado por ellos sin otro derecho ni otra garantía que los nacidos de la pasividad del país que les ha dejado erigirse en dominios suyos, que aun cuando no ejerzan su magisterio lógico hasta lo hondo de las conciencias, tienen aún el dominio de las apariencias y la influencia que dan largos años de oligarquía.

Por mucho que les pese, el ideal regional avanza conquistando corazones, ofreciendo espléndidos panoramas que los sanos patriotas miran alborozados.

Recientes están manifestaciones hechas con solemnidad con motivo del brillante Certamen Valenciano, manifestaciones que por venir de hombres influyentes en la política española conviene consignar.

El señor Sánchez Guerra en su discurso como mantenedor de los Juegos florales habló del regionalismo, afirmando que éste no es enemigo de la patria; quiere la variedad dentro de la unidad nacional.

«Si España se salvó en la guerra de la Independencia, fué precisamente—dijo el mantenedor—por la fortaleza de las regiones.»

Y García Prieto, el prohombre liberal, asistiendo al concierto del Orfeo Catalá, en la Exposición Valenciana, oyó cantar la balada gallega *Negra sombra* del músico gallego Montes, y expresó así:

«Ayer, en el concierto del Orfeo Catalá, oí cantar la balada gallega, la tierra de mis mayores afectos, y me conmoví. La cantaban los catalanes, era el tema gallego, y oíania y aplaudían los valencianos, esa es mi patria, dije, unida con fraternal afecto y luchando por el porvenir.»

Son estas declaraciones nuestra palpable que lo que un día alarmó estrepitosamente a muchos, es hoy materia admitida y considerada como la única panacea para la regeneración del país.

FIGURAS REGIONALES

El "xeremié,"

Es el gaitero el hombre popular, el músico primitivo de los campos y la montaña que reaparece alegre todos los años con los rayos de sol como

una flor del estío, como un canto veraniego, evocando en el alma visiones de la sierra vibrantes de luz y llenas de juventud y amores: Agosto mes de luces, mes de plenitud para el que siembra, canta a la vida como canta cuanto viene de lo alto, con resplandores que inundan lo infinito y acarician los últimos rincones; cantos universales, cantos para todos y que a todos llevan una oleada de la profunda alegría del vivir, como rayos de un sol que engendra frutos nuevos y anima la espléndida de los jardines con la explosión radiante de las rosas.

Hay algo incomprendible, algo misterioso en las notas tranquilas de la gaita. Llenas de triste afluencia, despiertan, entre suspiros, ansias de vida y anhelos de victoria acaso por vibrar inspiradas en esos días ardientes de sol, en esos días de sangre roja y de savia nueva... Cae la tarde, huele a rastrojo, viven los vientos dormidos durante el día y del pueblo que se oculta entre almendrales espléndidos de fruto, vienen mecidas por esa naciente brisa las notas cálidas temblando lentas y acariciadoras como arroyo de emociones cristalinas al brotar de aquel pellejo preñado con todas las melancolias de la estación radiante. Música sencilla que tiene en su ritmo llano la pureza bíblica de una fuente sagrada, algo que roza con duizura la herida que todos llevamos en el alma, notas que aun despertando siempre amargas resonancias, son amables al dar al espíritu la conmoción tranquila de sentimientos ocultos, expresados al fin por ese rosario sonoro de cuentas de cristal.

Siempre que os oigo, con ser, como sois, siempre iguales, tenéis para mí la caricia de todo lo que es ido; al temblar en el aire con temblores de gotas inseguras despertais ecos vagos de cosas muertas, y en las mayores alegrías populares, cuando brilla el sol mas rojo del año y radia espléndida natura toda, sois mensajeras de algo impalpable que brota en el alma con ensueños de amor, con deseos de cantos fraternales y suaves gritos de nebulosas nostalgias.

Notas que vibráis, como aquí, en las escarpadas costas gallicas, de esa Galicia melancólica asomada a dos mares y viviendo de esperanza tras el polvo salado de su espuma, y acompañais en ellas al himno blanco de las ondas, como vosotras, siempre igual y siempre hermoso, al oír acuden lentos, entre perfumes pastoriles, aquellos versos del poeta salmantino:

Cuando la gaita gallega—el pobre gaitero lea—no sé lo que me sucede—que el llanto a mis ojos brota.—Ver me figuro a Galicia—bella, pensativa y sola,—como amada sin su amado—como reina sin corona.

No calleis jamás notas dulzonas y monótonas, que aun cuando vuestros ecos tengan dejos de nostalgia y amargura, sois las golondrinas negras de canto igual que animan con desgarrones oscuros la cegadora atmósfera de estío.

F. BELLO SERRANO

Luchamayor—junio 1909.

Leerías y Comentarios

Los sombreros de 3.000 francos.— Museo de falsificaciones.—Una estatua a Adán.

Blasco Ibañez, al volver de Londres hace unos meses, decía a todo el que le interrogaba:

«Lo más estupendo que he visto en mi viaje son los sombreros de mil francos.»

«Hoy—escribe Gómez Carrillo—esos sombreros no son novedad. Gracias a la formidable novelaría de nuestras contemporáneas, el tocado que cuesta menos de 500 dólares no es elegante, ni chie, ni digno de que la gente se fije en él.

Se preguntará: «Pero, ¿qué tienen esos sombreros para valer tanto como un carruaje?» Pues nada más que los de mil francos: nada más que unas flores y unas cintas, o unas cintas y unas plumas. Porque lo que se paga no es la materia, sino el gusto y el arte. ¿No habíamos quedado en que un modisto es un artista, ni más ni menos que un pintor y un escultor? Pues hay que pagar un sombrero como se paga una estatua ó un cuadro.»

Dentro de poco estará creado en París un Museo de falsificaciones de obras artísticas.

Es autor del proyecto M. Emile Guimet, el sabio director-fundador del Museo Egipcio, situado en la plaza de Iena.

Habíale llamado extraordinariamente la atención a M. Guimet, en sus viajes por Egipto, Persia y las Indias, la considerable cantidad de falsificaciones que se elaboran en dichos países con destino a los turistas y amateurs extranjeros.

Desearo de dar la voz de alarma a las personas aficionadas a arte oriental, y de poner a su alcance medios fáciles de comprobación y comparación, ha decidido ahora crear el curioso Museo de la falsificación, en una galería especial del Museo Egipcio. Entre otros objetos, figuran la célebre ti-

ra de Saitarnes, los camafleos del Rey Nekao y diversas muestras de tapices persas.

Para grandes ideas, la que ha tenido Mr. John P. Brady, multimillonario de Baltimore.

Desde su último viaje a Europa, donde le deslumbró el gran número de estatuas de celebridades mundiales, y aun locales, de las diversas regiones que recorrió, tenía el propósito, al volver a su tierra, de erigir una estatua a un hombre que sobrepusiera en mucho a la fama de los más famosos de todos los países.

Buscó, buscó... y ha encontrado al fin. Se ha decidido a elevar un monumento a la memoria... de Adán.

Bajo la estatua se leerá esta inscripción: «Este es el primer monumento dedicado a la memoria del primer hombre.»

ARGOS.

Una poesía de la Infanta D.ª Paz

En los Juegos florales celebrados en Valencia se leyó la siguiente bella poesía de la Infanta D.ª Paz, que había recibido el presidente de Lo Rat-Planat.

Su Alteza pone en ella de relieve una vez más la bondad de su alma y el inmenso cariño a España que guarda en su corazón.

He aquí la composición, que nuestros abonados leerán seguramente con el mismo gusto con que fué recibida por cuantos en la fiesta valenciana escucharon su lectura:

«A María Teresa

«Nos vamos a Valencia, y allí, ¿qué digo?... Me escribiste, y tu carta despertó en mí recuerdos de otros días, dulces ensueños que al nombre de Valencia de niña uní.

En medio de las brumas del rudo invierno, más claras, sin embargo, que mi pesar, de París por las calles frías de España... ¡destrerrada de España miré pasar!

«De Valencia... ¡gritaban los vendedores; corríamos los niños en derredor, y el nombre de Valencia para nosotros cifraba el de la Patria de nuestro amor.

Más tarde los claveles que, de Valencia, iban, en aquel suelo, de España a hablar, con la tierra bendita de aquellas flores, ¡su gloria y sus hazañas, me hizo soñar...!

Y anhelaba el momento que a la Patria nos volviése la suerte, que era cruel; y mi madre decía: «Por fin la Virgen a los desamparados premiará fiel...!»

Y así fué que la suerte trocó su ceño de adverso en amoroso, y huyendo el mal, el sol de la ventura brilló tranquilo, ¡trocando en dulce ocio el erial...!

«Mi hermano, recordando lo que su madre, siendo niños y tristes nos enseñó, a la Virgen bendita que está en Valencia, al llegar a la Patria se encaminó.

«A los desamparados siempre ayuaste—dijo—, y pues vengo, Madre, aquí a reinar, hoy mi bastón de mando vengo a dejarle, para que a España quieras siempre amparar...»

Si así hablaba tu padre, ¡porqué preguntas qué es lo que a mi Valencia debes decir? ¡Dila que, sois mis hijos: con eso basta para que allá conozcan mi hondo sentir...!

¡Dila que en el desierto y en la fortuna, por mi Patria y sus glorias siempre rogué, y que quiero que piense cuánto la admiro y que en ella y su Virgen siempre pensé...!

PAZ.

El testamento de un millonario

París 7.—Esta tarde se ha abierto el testamento de M. Chauchard.

El fundador de los almacenes del Louvre deja a su íntimo amigo el exministro M. Leygues quince millones de francos; a Gastón Calmette, director de «Le Figaro», dos millones; a M. Loze, expresidente de París, medio millón para su hija al Museo del Louvre, además de sus colecciones artísticas valoradas en veinte millones, dos millones para la instalación; a una antigua amiga suya, el magnífico palacio del parque de Monceau; y una crecida cantidad en dinero; a su secretario 375.000 francos; a su ejecutor testamentario, 500.000, y a sus servidores, sumas que varían entre 500.000 y 10.000.

Otras varias personas se repartirán legados, que hacen un total de 18 millones de francos.

La villa de París recibirá varios millones y algunos grupos escultóricos; el hospital de Montelmar, 500.000 francos; los pobres de París 200.000.

A repartir entre la dependencia de los almacenes del Louvre ha dejado Chauchard tres millones, y el numeroso personal experimentó una decepción al saberlo, porque esperaba que el testador dejase dispuesta la fundación de un asilo para los empleados retirados ó una suma mayor.

El resto de la fortuna de Chauchard, que era de sesenta millones de francos, pasará a poder del Estado bajo diversas formas.

M. Leygues, el exministro favorecido con el legado de quince millones, es el hombre del día. Ha declarado en una entrevista que jamás pensó ser dueño de tal fortuna. Nunca, en diez años de intimidad, durante los cuales Chauchard le tuvo por Mentor para la elección de obras de arte le había el millonario dicho una palabra en que se traslucieran sus generosos propósitos. Anteayer, cuando el notario ante quien se otorgó el testamento le dijo que su amigo no le había olvidado, supuso que por un rasgo de mucha generosidad le habría Chauchard instituido legatario de unos 500 ó 600.000 francos; pero de ningún

modo pudo concebir que se tratase de esa millonada, de la que—según palabras de Leygues—se esforzará por ser digno, haciendo todo el bien que pueda, sobre todo si descubre a algún pariente de Chauchard que esté necesitado.

Hoy fué el cadáver del millonario colocado en el féretro. Este es riquísimo, como costó 47.000 francos, y tan pesado, que fueron necesarios 14 hombres para trasportarlo a la cámara mortuoria, donde le rodean innumerables y rarisimas flores, especialmente orquídeas.

El muerto está vestido de frac y lleva en la pechera un botón de perlas valuado en medio millón de francos; era su alhaja predilecta.—R. Blasco.

LECTURAS FEMENINAS

La variedad en el vestir

Según Rerfern, el conocido sastre de señoras en París en Londres y en Nueva York, hay tres clases de mujeres que visten bien. Las que quieren siempre lucir elegantes a sus esposos y al resto del mundo masculino; otras que desean la aprobación de las mujeres. Es muy natural que una mujer bonita quiera igual ó rivalizar la «toilette» elegante de otra dama atractiva y por ese motivo escoge con cuidado y gusto lo que sabe le va bien y que puede iniciar la admiración ó quizás la envidia de sus amigas. Y hay otra clase de mujer que se viste bien por el placer de llevar «toilettes» bonitas y a la moda.

Estas son las mujeres que aman todo lo que sea bello y fino y que miran a la ropa con el mismo interés que otras le demuestran a las flores, a los cuadros, a las estatuas, a los muebles, y satisfacen su gusto por el artístico, visitando con lo mejor que les puede proporcionar la moda del día. En general estas son las damas verdaderamente elegantes pues saben lo que quieren y han estudiado tan bien el tema, que les es fácil encontrar lo que buscan.

Kedern sigue diciendo que para la calle mientras menos ropa innecesaria se lleve mejor luce la mujer. Los vestidos de sastre están hechos de telas que ni requieren forros ni la sayaeta interior. También hay vestidos de «soirée» que por su corte y estilo lucen mejor sin saya interior de ninguna clase, pero el «toilette» estaría incompleto sin «frou-frou» de la saya de seda con sus bordados y vuelos de encajes; es el detalle que completa ese conjunto artístico del traje de casa. En esa «toilette» la dama se puede exhibir en esos requisitos lujosos femeninos que le dan tanta gracia y atracción.

La nota saliente de esta estación es la variedad en el vestir. También se ven las combinaciones de estilos distintos en las ropas de las damas elegantes de la alta sociedad. Esta variedad de mezcla de estilos y modelos no deja de tener cierto valor artístico, si eno cualquier cosa preferible a la monotonía en la ropa que se notaba en los años pasados. Nos acordamos de estaciones que al ver una mujer elegante, veíamos a todas, pues ella representaba en su «toilette» el mundo femenino entero. Ahora no pasa eso sino muy al contrario, sería difícil encontrar varios modelos iguales ó parecidos.

Lo que las modistas hacen en estos días es tomar los mejores detalles de cada época, combinándolos todos en un conjunto artístico, en lugar de copiar fielmente las modas de otros tiempos. Los «paniers» exagerados, la falda de crinolina y las mangas inmensas tanto como las «coiffures» monstruosas de las épocas pasadas no tenían nada de atractivo y sería una tontería revivirlas aunque fuera en estilos modificados.

Los «paniers» en forma de una ligera drapería podrían volver a resultar bien, pero las faldas de crinolina nunca se usaran, pues no favorecen en absoluto el cuerpo femenino.

Es ridículo decir que las mujeres en general son bellas. Lo serán comparando las menos feas con las muy feas. En realidad todas las mujeres necesitan cuanto ayuda le puede prestar la «toilette» elegante. Ella puede ser en sí chiquitita y tiacuita, ó alta de proporciones exageradas y si sabe vestir bien, lucir tan bien como la que ha sido dotada más generosamente por la naturaleza.

PADRE ANGUSTIADO

Un niño salvado por un cisne

Budapest.—En el Bosque de la Ciudad, punto de reunión de la buena sociedad de Budapest, ocurrió un extraño y emocionante suceso.

En uno de los sitios más pintorescos del Bosque, hay un lago, donde nadan majestuosos algunos cisnes.

Un alto empleado de un ministerio, llevó, por la tarde, a su hijo, hermoso niño de seis años, al Bosque de la Ciudad.

Después de pasear bajo las umbrosas arboledas, el padre y el hijo encamináronse a las orillas del lago de los cisnes.

En éstas había, como todas las tardes, infinidad de niños, que se divertían arrojando pan a los cisnes y siguiendo con la vista sus capricho as evoluciones.

El hijo del empleado subió sobre el pretil y comenzó a arrojar pan al agua. Acudieron algunos cisnes y el chico se entusiasmó de tal modo, que en uno de sus movimientos perdió el equilibrio y cayó al agua.

El padre no lo vió, porque en aquel momento hablaba, vuelto de espaldas al lago, con un amigo.

Un grito de espanto salió de los labios de cuantos presenciaron la caída del muchacho.

«¡Su hijo se ahoga!—gritaron algunos, dirigiéndose al empleado.

Esta volviése, y viendo a su hijo sumergirse, intentó lanzarse al lago.

Su amigo le contuvo. Mientras, el chiquillo intentaba nadar, pero sus ropas se lo impedían, y fué arrastrado al centro del lago por las aguas.

Ya a ahogarse irremisiblemente, entre el espanto de todos y la desesperación de su padre cuando un hermosísimo cisne que nadaba junto a la orilla, adelantóse en línea recta hacia él y llegado que fué al sitio donde el muchacho se debatía con la muerte, inclinó la cabeza todo lo que pudo.

El chico lo abrazó al cuello del cisne y éste remolcose rápidamente hacia la orilla.

Momentos después, la criaturita estaba en los brazos de su angustiado padre.

Este cogió la cabeza del cisne entre sus manos y la besó con transporte. Los espectadores del extraño salvamento hicieron al cisne una ovación entusiasta.

Los periódicos al comentar el suceso, piden que se conceda al salvador del niño la medalla de Salvamento de Naufragos.

PALMA

En vista de lo avanzado de la estación, se ha dispuesto que el paseo de enfermos militares, de esta plaza tenga lugar desde las 18'20 a las 19'30, así como que sea cambiado el traje de paño con el de verano.

Ayer se elevó al Ministerio de la Gobernación el recurso interpuesto por D. Onofre Palmer de Estalliches, en alzada del acuerdo de la Comisión provincial, por el que declaró que don Francisco Coll y Roselló tiene capacidad legal para desempeñar el cargo de concejal.

En el Instituto de Reformas sociales continúa la discusión sobre la capacidad electoral de las asociaciones obreras. En la última sesión dedicada exclusivamente a este punto, sostuvo el derecho de las asociaciones católicas el señor Martín Alvarez, y los señores Mora y Largo Caballero insistieron en pedir la exclusión para las sociedades de resistencia afiliadas al partido socialista.

El señor Martín Alvarez sostuvo que estas sociedades tienen carácter revolucionario, afirmando que encierra la gravedad un informe que manifestase preferencia por ellas, porque esto equivaldría a fomentar su constitución y facilitar la discordia entre patronos y obreros.

Servicios prestados por la Guardia civil:

Comunica la del puesto de Algaida haber denunciado a la autoridad competente, a dos individuos que encontraron apacentando 16 y 11 cabezas de ganado cabrío en la finca de Son Garbí.

«La del mismo punto, participa haber denunciado al Juez a un vecino de aquella villa por haber atravesado con una máquina segadora por una finca de D. Sebastian Vanrell a pesar de haberse este prohibido.

«Participa la de Calvia, haber denunciado a una mujer presunta autora de haber hurtado un haz de nabas.

«La del puesto de Son Servera, ha denunciado un sujeto por pastoreo abusivo.

«Participa la de Manacor, haber denunciado al Juez competente a dos pastores por apacentar 6 cerdos y 40 ovejas en propiedad ajena.

Ayer se extravió en esta ciudad una cadena de oro en forma de pulsera.

En esta redacción informarán quien es el dueño, quien gratificará el hallazgo.

Por disposición del Delegado de Hacienda, ayer mañana se practico una visita de liquidación en la Administración de Loterías de la calle de San Miguel, no habiendo encontrado reparo alguno que oponer a la misma.

Dicha Administración la desempeña don Miguel Bordo y fallecido anteayer de un accidente en el Pia de na Tesa.

En «La Veda» se ha recibido un telegrama de su presidente don José Sampol que se encuentra en Granada, en donde asistió con sus compañeros, varios socios de «La Veda» a la corrida de toros que se celebró el día del Corpus, en la que tomó parte machaquito.

El telegrama dice: Machaco trabajador y monumental siendo ovacionado.—José Sampol.

El jueves por la tarde se extravió una cademia de oro de las llamadas cordocillo.

En esta redacción informarán del dueño, quien gratificará el hallazgo.

Esta madrugada, a cosa de la una, ha caído sobre esta ciudad ligera lluvia.

Con motivo de la celebración del

V Congreso Internacional de Esperanto, que tendrá lugar en Barcelona en el mes de Septiembre próximo, la Sociedad de Atracción de Forasteros, ha publicado un elegante folleto en esperanto, el cual contiene la descripción general de Barcelona, así como todas aquellas noticias, sobre tarifas de servicios públicos y demás datos que puedan ser de utilidad para los congresistas, durante su estancia en esta capital.

Ilustran dicho folleto multitud de artísticos grabados reproduciendo fotografías de lo más notable que encierra Barcelona.

La Sociedad de Atracción de Forasteros, se halla actualmente distribuyendo el folleto de referencia a todas las entidades y periódicos esperantistas del mundo.

Anteayer se extravió un imperdible de oro con varias perlas.

La persona que lo tenga en su poder y quiera devolverlo, puede pasar por esta redacción y le indicaremos quien es el dueño, el cual gratificará el hallazgo.

La casa Calleja en su elegante *La Novela de Ahora* publica esta semana *Chavala*, por el Conde de las Navas con ilustraciones, de Palao.

Es un bello cuadro de idiosos y ferocidades campesinas, en el cual la interesante protagonista pone en juego sus pasiones femeninas para lograr la venganza de sus enemigos y los anhelos amorosos que le auguran felicidad.

La *Gaceta* publica una Real orden de Hacienda disponiendo que se recuerde a las Administraciones del Impuesto de Consumos, corporaciones municipales y dependencias de este ministerio, el más exacto cumplimiento de los preceptos contenidos en la Real orden de 16 de Junio de 1885, sobre exención del Impuesto de Consumos, de las leñas, carbones y sal, destinados a la industria de la panadería.

Por el ministerio de la Guerra hoy se publica una Real orden circular fijando la tramitación del expediente de excepción del servicio militar, cuando ésta se funde en la inutilidad de los padres, abuelos ó hermanos del individuo que la pretenda.

Por esta circular se previene además que los médicos vocales de las comisiones mixtas efectúen el reconocimiento de aquellas personas, cuyo certificado se unirá al expediente, evitando con esto la dualidad de apreciaciones técnicas que en el procedimiento vigente puede presentarse.

De las islas

Mahón

En la Administración de Correos de esta ciudad se ha recibido correspondencia para el crucero de guerra holandés *Friesland* que dentro breves días es esperado en nuestro puerto.

«La animación para la excursión a las famosas Cuevas de Artá que organiza la Sección de Deportes del Ateneo Popular va en aumento de día en día, pudiendo augurarse que tendrá un brillante éxito.

«Se sabe que de Ajayor, Mercadal y otros pueblos de la isla vendrán excursionistas a sumarse con los de esta ciudad.

«Después de una larga enfermedad falleció el capitán de Ingenieros don José Redondo Ballester, cuyo entierro se verificó a las siete de la tarde del mismo día.

El cadáver era llevado a brazos por soldados de ingenieros, sosteniendo las cintas que pendían del ataúd el capitán de artillería señor de Miguel, el capitán de infantería señor Moysi, el capitán de ingenieros señor García Ruiz, el capitán de Administración Militar señor Moreno el capitán de E. M. señor Rodríguez Caraciolo y el teniente de navío señor Riera; al féretro seguía una preciosa corona llevada por un individuo del Cuerpo de Ingenieros.

Seguían nutridas comisiones de todos los cuerpos de guarnición en esta plaza y numerosos amigos del difunto y familia cerrando el fúnebre cortejo las fuerzas de la compañía del finado al mando del teniente de la misma señor Alvarez, precedida por la música del Regimiento de Mahón número 63, los que una vez llegados al cementerio hicieron los honores reglamentarios.

Descanse en paz.

Selva

Con el mayor lucimiento y esplendor, se celebró ayer en nuestra iglesia parroquial la festividad de «Corpus Christi».

El templo, adornado con sus majores galas, presentaba bonito aspecto con la profusión de luces artísticamente combinadas.

En la Misa mayor fué el celebrante nuestro estimado Rector Sr. Verd, ocupando el púlpito el conocido y elocuente orador sagrado don Nicolás Cortés, Pro. de Palma, quien con atildada y elocuente palabra explicó cumplidamente el misterio augusto de la sagrada Eucaristía. El señor Cortés que ya goza de fama de orador selecto, fué escuchado con suma agrado por la numerosa concurrencia de fieles que asistió a los oficios divinos.

Por la tarde y después de los actos de coro cantados por la Comunidad de la parroquia, tuvo lugar la bendición de

un precioso estandarte, ricamente bordado en oro y plata, que la Asociación del Sagrado Corazón de Jesús acaba de adquirir...

Apadrinaron el acto el precioso niño Jorge Andreu Alcover, hijo del señor Andreu, abogado de Palma, y la encantadora niña Dolores Alcover Sureda, hija de don José Alcover, Presidente de la Diputación provincial.

Acto seguido verificóse la acostumbrada procesión del «Corpus», á la que asistieron numerosa concurrencia de fieles, nuestras autoridades locales y demás personas de viso de esta población.

La banda de música de Selva, engrosada como el año anterior con la del vecino pueblo de Caimari, tocó muy bien durante el trayecto que la procesión recorrió, la celebrada «marcha Pontifical de Gounod», hermosa y grata innovación, debida al generoso desprendimiento de nuestro amigo don Antonio Albertí, Ph.º, á quien felicitamos como al señor Rector, por el esplendor y lucimiento de las solemnes festividades religiosas.—C.

Selva 11-6-09

Las excursiones de «La Almudaina», Viaje á Argel

El martes próximo seguramente publicaremos el número ilustrado dedicado á nuestra excursión á Argel. Contendrá numerosos fotografías.

Excursión á Valencia Ayer recibimos atenta carta del Secretario general de la Exposición de Valencia, fechada en aquella ciudad el 3 del corriente, en la que después de facilitarnos algunos datos que habíamos solicitado, dice lo siguiente:

«Después de agradecer el entusiasmo y vivo interés que usted demuestra por cooperar á la brillantez de las fiestas de nuestra Exposición, cúmpleme expresarle la complacencia y el deseo de este Comité, para que puedan coincidir, aquellos excelentes propósitos, con los nuestros, en todo lo que redunde en brillantez y esplendor durante la época—sea cual fuera—en que esté abierto el Certamen regional.

Reitero á usted el testimonio de la especial consideración y viva simpatía con que este Comité se ha enterado de las estimables iniciativas de usted y me reitero su afectísimo atento amigo s. s. q. b. s. m.

El Secretario José Ribera

8 Junio 1909.

También recibimos telegramas del Presidente del Comité ejecutivo de la Exposición señor Trenor, interesándose por la excursión de LA ALMUDAINA.

Ayer á bordo del vapor Lulio marchó á Valencia nuestro compañero de redacción don Pedro Peyró, quien marcha comisionado para preparar la excursión y conocer la distribución de los festejos, para que podamos escoger la fecha mejor para realizar el viaje.

Tormenta en Ibiza

El Gobernador civil de esta provincia, ha recibido una comunicación del alcalde de San Juan Bautista (Ibiza), en la que pone en conocimiento de la autoridad, que el día 7 de los corrientes, cayó en el pueblo de San Vicente una lluvia torrencial de agua y pedrisco.

El temporal destruyó casi en su totalidad la presente cosecha de cereales, pues las lluvias inundaron los campos. En algunas partes sólo han quedado en pie los troncos de los árboles.

Se calcula que los daños materiales ascienden á unos doce mil duros, no habiéndose por fortuna, registrado desgracia personal alguna.

Los vecinos de dicho pueblo que cuentan como base de subsistencia, las cosechas de sus campos, han quedado en la mayor miseria.

Para remediar en lo posible la aflicta situación de dichos campesinos, el alcalde de San Juan, ha pedido que se le remitan del fondo de calamidades, socorros para aliviar la pobreza de aquellos campesinos.

El gobernador ha dado cuenta de dicha petición al ministro de la Gobernación, rogándole que se remitan los fondos que se estimen convenientes para remediar dichos males.

Reorganización de la carrera judicial

El dictamen relativo al proyecto reorganizando la carrera judicial, es muy interesante y dice así:

Artículo primero. Las vacantes de juzgados de entrada se proveerán en la siguiente forma:

En la primera y segunda, serán nombrados los aspirantes á la adjudicación por oposición más antiguos, por orden de clasificación en la escala del cuerpo. La tercera recaerá, alternativamente, en un cesante ó excedente, determinando para éstos la prioridad en su colocación, la antigüedad en la excedencia. En defecto de funcionarios que hubieren solicitado el reintegro en la carrera, será llamado á ocupar esta vacante el aspirante más antiguo en el orden anteriormente indicado.

Artículo 2.º Las vacantes correspondientes á las categorías de magistrados de Audiencia territorial de fuera de Madrid, á jueces de ascenso, ambas inclusive, se proveerán en la siguiente forma:

La primera en los funcionarios de la categoría inferior inmediata, que no habiendo renunciado previamente y por escrito su derecho al ascenso, ocupen el primer lugar en los escalafones respectivos; la segunda en los funcionarios de la categoría inmediatamente inferior, que cuenten con mayor número de años de servicios en la categoría y no tengan nota alguna desfavorable en el expediente y la tercera en los cesantes y excedentes, y caso de no existir, alternativamente, por las reglas anteriores.

Art. 3.º Los presidentes de las Audiencias territoriales de Madrid y Barcelona, tendrán la categoría de magistrados del Tribunal Supremo y no sólo podrán ser nombrados los que tengan las condiciones requeridas para ser magistrados de dicho Tribunal.

Art. 4.º Los funcionarios de la carrera judicial ó fiscal, hasta la categoría de jueces de término, inclusive, serán jubilados, torzosamente, á los 65 años; los magistrados y fiscales de Audiencias Provinciales y Territoriales y los presidentes de Sala de éstas y los magistrados del Tribunal Supremo, á los 75 años; el presidente del Tribunal Supremo, el presidente de Sala del mismo y en analogía con éstos, el inspector general de tribunales, á los 75 años.

Art. 5.º Los actuales vicesecretarios y secretarios de las Audiencias provinciales y los secretarios de Sala y de Gobierno del Tribunal Supremo y de las Audiencias Territoriales, podrán pasar sin consumir turno, á la carrera judicial acreditada que sea su aptitud, con arreglo á las disposiciones aplicables en cada caso. A los vicesecretarios nombrados en lo sucesivo con carácter interino no se les podrá reconocer derecho alguno para el ingreso en la carrera judicial.

Art. 6.º Quedan derogadas todas las disposiciones que se opongan á lo preceptuado en la presente ley. Disposición transitoria. Los que en el día de la promulgación de esta ley hubiesen cumplido la edad de jubilación forzosa, obtendrán como regulador para dicha jubilación, el mayor sueldo disfrutado cualesquiera que sea el tiempo que el funcionario lo haya percibido.

Art. 7.º Los actuales vicesecretarios y secretarios de las Audiencias provinciales y los secretarios de Sala y de Gobierno del Tribunal Supremo y de las Audiencias Territoriales, podrán pasar sin consumir turno, á la carrera judicial acreditada que sea su aptitud, con arreglo á las disposiciones aplicables en cada caso. A los vicesecretarios nombrados en lo sucesivo con carácter interino no se les podrá reconocer derecho alguno para el ingreso en la carrera judicial.

Art. 8.º Quedan derogadas todas las disposiciones que se opongan á lo preceptuado en la presente ley. Disposición transitoria. Los que en el día de la promulgación de esta ley hubiesen cumplido la edad de jubilación forzosa, obtendrán como regulador para dicha jubilación, el mayor sueldo disfrutado cualesquiera que sea el tiempo que el funcionario lo haya percibido.

Los procesos electorales

El fiscal del Tribunal Supremo ha dirigido á los fiscales de las Audiencias la siguiente circular telegráfica:

«Debiendo esclarecerse con la mayor escrupulosidad y el más exquisito celo las infracciones de la nueva ley electoral cometidas en las últimas elecciones municipales, inspeccionará V. S. todas las causas que en la demarcación de esa Audiencia se instruyan por dichos delitos á fin de que se comprueben rigurosamente las responsabilidades contraídas en tal concepto y se aplique á los culpables el condigno castigo, en obligado respecto á los propósitos del legislador que, al reformar el anterior derecho positivo sobre esta materia, aspiró á estirpar corruptelas y fraudes que mistificaban el sufragio y corrompieran una de las más importantes funciones de la ciudadanía dentro del régimen constitucional.

Dando V. S. á este asunto toda la importancia que tiene, dedique al servicio del interés de la ley y de la pureza y legitimidad del voto, todo su esfuerzo personal para evitar quede impune el falseamiento de la voluntad de los electores, utilizando cuantos medios pone á su alcance el severo cumplimiento de la misión encomendada al ministerio fiscal.

Actúeme recibo de esta circular é informeme de los procesos incoados en esa Audiencia sobre tales hechos.

Madrid, 5 de Junio de 1909.—Ugarte. —Señor fiscal de la Audiencia de...

Junta local de Reformas Sociales

Se reunió anoche bajo la presidencia del señor Castaño.

Se dió por enterada de una circular de los presos de Bilbao.

Se enteró también de la constitución en Palma del Tribunal Industrial.

Se dió lectura al dictamen de la Comisión inspectora sobre la denuncia hecha contra La Pajarita, en el que se deja la resolución á la Junta, y, dadas las dudas que el caso presentaba, consultarlo con el Instituto de Reformas Sociales.

Después de larga discusión se acordó por mayoría de votos consultar, conforme proponía el dictamen, el caso con el Insitituto, ó sea de si las tiendas de ultramarinos, pueden tener abierto todo el día del domingo.

El Inspector del Trabajo, denunció que había sorprendido á un muchacho menor de 16 años, que arrastraba un carretón cargado completamente, acordándose que el Alcalde imponga á su patrono una multa, por infringir lo ordenado.

Pasada á votación la siguiente proposición fué aceptada por ocho votos contra tres.

«Se exceptúan de la ley del descanso, con motivo de las fiestas de la «Semana Deportiva», los domingos 27 de Junio y 4 de Julio, entendiéndose que la excepción es solamente hasta las 2 de la tarde y que las horas que habrán trabajado en domingo los dependientes se les debe reintegrar precisamente en los días comprendidos en la «Semana Deportiva».

Se dió lectura á un oficio del Inspector del Trabajo, proponiendo la imposición de algunas multas á mo-

distas por haber trabajado después de las diez de la noche.

Después de alguna discusión fueron aprobadas las multas que se proponían, levantándose acto seguido la sesión.

De Sociedad

Ayer tarde salió para Valencia y Alicante, á donde ha sido destinado de segundo jefe de aquella aduana, nuestro amigo don Leopoldo Escat, acompañado de su señora é hija.

Ayer salió para Valencia y Madrid el joven doctor en leyes, don Manuel Cerdá al abjeto de tomar parte en el segundo ejercicio de las oposiciones á notarios que se celebran en la corte.

En el vapor «Lulio» se embarcaron ayer tarde para Valencia, entre otros pasajeros, don Eliseo Muro, don Miguel Obrador é hija, don Salvador Soler, don Tomás Bordo y señora, don Juan Vidal, don Manuel Ansejo y doña Elena Guerrero.

A bordo del vapor «Bellver» llegaron ayer mañana de Barcelona, entre otros pasajeros, don Gaspar Bonnin, don Bartolomé Servera, don José Velez, don Juan Sala, don Manuel Lete, don Antonio Moragues, don Pedro Ferrer, don Juan Massanet, don Alejo Corbella, don Juan Carbonell, don Marcos Carbonell, don Juan Alorda y don Eduardo Nouvilas.

Se ha encargado de la dirección del Orfeón «La Aurora», el inteligente director de la Banda municipal, don Miguel Serra.

Robo de una bicicleta

La guardia civil de Manacor, ha detenido á un sujeto de 18 años de edad que montaba una bicicleta marca Peugeot de piñón libre que llevaba el número 189 de la inscripción de Palma.

Al ser interrogado por la guardia civil, manifestó ser natural de la ciudad de Felanitx y ser la máquina de su propiedad, mas como la guardia civil tuviese serios fundamentos de que no fuera así, le hizo nuevas preguntas terminando por decir que era trabajador de esparto en Palma y que la repetida bicicleta la había alquilado de esta ciudad.

Además manifestó que por necesidad había vendido la indicada bicicleta por 75 pesetas y que, a causa de no haber cobrado la indicada cantidad, la recuperó.

La procesión de San Miguel

Saldrá de la iglesia por la puerta principal y seguirá por las calles de San Miguel y de Tamer, Plaza del Aceite, calle de Vallori, Plaza de la Merced, calles de Petit, de Felix, de Molineros, de San Miguel, de Villanova, iglesia de San Felipe Neri, calle de la Merced, iglesia de la Merced, calles del Arco de la Merced, de Camaró, del Campo Santo, de San Miguel, iglesia de Santa Catalina de Sena, calle de los Olmos, de la Rambla, del Carmen, de la Misión, de las Teresas, iglesia de id, calle de la Rambla, cuesta de Sintas, calle de la Cofradía, y entrará por la misma puerta á la iglesia.

La peseta y la moneda hassam

El Gobierno español ha acordado que se admita en pago de los sellos de Correos y tarjetas postales que se vendan en Marruecos la moneda hassam; así lo tienen establecido ya Alemania, Francia é Inglaterra.

Dichos sellos serán vendidos por las oficinas españolas de Correos establecidas en diversas plazas marroquíes, en vez de hacerlo como ahora lo hace el Cuerpo consular. Además, se amplían las clases de sellos para Marruecos á las mismas que existen para España.

La moneda hassam, que es la interior de Marruecos, tiene fuerte depreciación, no ya en la de oro, sino con nuestra modesta peseta. Según datos oficiales, el cambio medio en Tanger, de dicha moneda hassam de plata en Abril último fué de 133 5/8 por 100; esto es, que la peseta goza una prima de 33 5/8.

Sobre la base de tal cambio, las 100 pesetas de moneda de Marruecos equivalen á 74'836 pesetas españolas.

Notas municipales

Ayer se reunieron las Comisiones de Obras, Fomento y Beneficencia y Alumbrado, despachando varios expedientes de su competencia.

También examinarán varias cuentas.

Para el lunes está convocada la Comisión especial de Ensanche y Murallas.

Junta local de primera enseñanza

Bajo la presidencia del Alcalde accidental señor Castaño y con asistencia de los señores Fuster, Terrades, Llobera, Mir y Bennasar se reunió ayer por la mañana la junta local de primera enseñanza.

Por ausencia del Alcalde señor Rosselló y Cazador, á quien correspondía presidir los exámenes de las escuelas públicas, de que era vocal visitador, se acordó que el señor García Orell presida los exámenes de la escuela del señor Porcel, el señor Fuster la del señor Terrades y el señor Bennasar los de la Pureza.

Se acordó oficiar al Ayuntamiento para que se invite á los tenientes de Alcalde para que concurran á los exámenes que han de celebrarse en las escuelas públicas de esta ciudad, la segunda quincena del mes en curso.

Se acordó dirigir un oficio al Inspector de instrucción pública, referente á las obras que han de efectuarse en el local en donde se ha de instalar la escuela de Santa Catalina.

Se convido en facilitar certificación de ciertos documentos pedidos por el maestro de la Indioterapia, don Francisco Vidal.

En vista de las manifestaciones hechas por el señor Castaño indicadas por el «Fomento del Turismo» referentes á la merienda que, en obsequio á los niños de las escuelas públicas, se ha de celebrar en el bosque de Bellver, se acordó encarecer á los profesores de dichas escuelas que procuren que á dicho acto concurran el mayor número de alumnos posible.

Se acordó pedir al Ayuntamiento, si está dispuesto á contribuir en la forma de los años anteriores al sostenimiento de la colonia escolar que se ha de organizar este año.

Con objeto de que los alumnos y alumnas de las escuelas públicas puedan asistir á los festejos y demás actos organizados durante la Semana deportiva, se acordó la suspensión de las clases de las referidas escuelas, dando de ello cuenta á la Junta provincial de Instrucción pública.

Detenido por amenazas

La guardia civil de Santanyá comunicó ayer al Gobernador civil lo siguiente.

Sobre las doce del día 10 se presentó en la Casa-cuartel de la guardia civil, el carabnero Pedro J. Tamayo Gonzalez, manifestando que estando situado en la Plaza mayor, vió de momento amenazado por el agente de la arrendataria Francisco Lorente Sans, tratando de agredirle con un cuchillo, haciendo ademanes de tirárselo, lo cual obligó al carabnero á defenderse con el machete, del que no llegó á hacer uso, por haberse marchado dicho agente hacia el establecimiento de bebidas denominado C'an Jeroñi.

En vista de dichas manifestaciones salieron en busca del agente varios guardias, deteniéndolo en una dependencia del citado establecimiento, conduciéndole al depósito municipal de Santanyá.

Dicho agente ha sido además denunciado al Juez municipal, por haber amenazado momentos antes á varios vecinos de aquella villa.

La Adoración Nocturna

La Adoración Nocturna esta noche celebrará la vigilia general y pública del Santísimo Corpus Christi, asistiendo á primera hora el Excmo. señor Obispo de esta Diócesis Dr. don Pedro Juan Campins, quien, después de la exposición de S. D. M. entrará el Invitatorio.

Los adoradores se reunirán á las nueve y media en punto en la sala de guardia y á las diez empezará la vigilia con la solemnidad de costumbre.

A las cuatro de la mañana del domingo se cantará misa solemne en la que se dará la sagrada comunión, terminando con la procesión del Santísimo por el interior del templo.

La segunda enseñanza

El latín y el francés

Por real orden de Instrucción se ha dispuesto:

1.º Que quede subsistente para las enseñanzas oficial y no oficial colegiada la distribución normal de asignaturas establecida por real decreto de Septiembre de 1903.

2.º Que la no aprobación de uno de los cursos de Latín no implicará la imposibilidad de examinarse del curso de Francés en que los alumnos oficiales y no oficiales colegiados estuvieren matriculados; y

3.º Que para los alumnos libres no hay prelación ninguna entre las asignaturas de Latín y de Francés.

Las reformas en Correos y Telégrafos

La nueva organización

He aquí las bases de la ley recientemente aprobada por las Cortes, y que tanto interesa á todos los ciudadanos:

Base primera. Habrá administraciones principales en las capitales de provincia, y estafetas, dependientes de aquellas, á cargo del Cuerpo de Correos en todas las cabezas de partido judicial, en las poblaciones que excedan de 5.000 habitantes, y las demás que por razón del servicio se juzgue necesario.

Se crearán agencias en las restantes poblaciones que tengan más de 500 habitantes, ó que estime conveniente para completar el servicio de Correos.

Estas agencias se convertirán en oficinas servidas por funcionarios del Cuerpo, en cuanto por sus rendimientos anuales se considere que, sin gravamen, puede realizarse su transformación. El agente será elegido, previo concurso, entre personas idóneas de la localidad que reúnan las circunstancias que fije el reglamento.

Base segunda. Los Centros postales quedarán enlazados por oficinas ambulantes y conducciones en automóvil, carruaje, bicicleta á caballo ó por peatones.

Curación de las hernias

(TRENCADURA)

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN

que el lunes próximo día 14 de Junio estará en Palma en la Fonda del Vapor el conocido ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados braqueros CUADRUPLE Y TRIPLE REGULADOR, al cual podrán consultar todas cuantas personas estén quebradas y quieran curarse. Hombres, mujeres y niños, podrán con toda seguridad obtener el alivio instantáneo y la curación radical de sus dolencias mediante el uso de tan maravillosos aparatos, los cuales no molestan ni hacen buito amoldándose al cuerpo como un guante.

Acudan, asimismo, á consultarle todos los que tengan defectos físicos ó de conformación en las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, etc., etc., como también las señoras que sufran descensos abdominales ó de la matriz, pues para todas estas dolencias construye dicho especialista apropiados aparatos.

El crédito cada día creciente de estos aparatos es verdaderamente real y grande, como lo atestiguan la infinidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos. No dejéis, pues, de consultar á dicho especialista y tened presente que estará en Palma en la Fonda del Vapor únicamente el lunes próximo día 14 de Junio. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona, Unión, 13. Folletos gratis á todo el mundo.

Caída del pelo. Se contiene en el acto usando el legítimo PETRÓLEO GAL. Loción antiséptica inofensiva de perfume exquisito. Limpia la cabeza de caspa y evita la calvicie. No puede inflamarse.

OBRA NUEVA DE JULIO VERNE

La caza del meteoro

Dos cuadernos.—A peseta el cuaderno

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2, Palma.

GRAN BARATURA

MOLDURAS PARA MARCOS

Los más modernos y elegantes modelos.—Grabados.—Oleografías.—Cromos

ISIDORO LASSALLE, HIJO

No equivocar esta casa 25, CALLE BROSSA, 25

según lo exijan las circunstancias locales, prefiriendo siempre los medios más seguros y rápidos.

Las «perras» del cartero

Base tercera. Quedará suprimido el derecho de entrega á domicilio de las cartas del interior del reino en Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla, Málaga, Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas de Gran Canaria, quedando á cargo del Estado el sostenimiento de las respectivas carterías.

Esta reforma se irá extendiendo á las demás poblaciones del reino, por orden de importancia, á medida que el presupuesto lo consienta, hasta suprimir por completo aquellos derechos.

El Gobierno podrá aceptar la cooperación de los Ayuntamientos para sufragar los gastos de reparto de la correspondencia en algunas poblaciones y mediante ello, podrá también suprimir el derecho de distribución.

De régimen interior

Base cuarta. Para secundar la gestión del Centro directivo, funcionará, además de la inspección central, una regional y otra de ambulantes, enlazadas convenientemente para una acción común. El ministro de la Gobernación podrá nombrar libremente los inspectores entre los funcionarios de Correos.

Con independencia del procedimiento administrativo, se establecen en el Cuerpo de Correos los tribunales de honor, los que tan sólo podrán formarse en los casos que determine el reglamento, y únicamente sus resoluciones serán ejecutivas cuando sean aprobadas por Real orden, y si no se interponen por el interesado el recurso contencioso-administrativo, dentro del término legal, por quebrantamiento en los procedimientos.

Base quinta. Serán de abono para la clasificación pasiva de los empleados del Cuerpo de Correos los servicios que hubieron prestado en las suprimidas clases de aspirantes de Correos, y serviría de sueldo regulador de la jubilación forzosa por edad el mayor disfrutado por el funcionario, cualquiera que sea el tiempo que lo haya percibido.

Oficinas ambulantes y fijas

Base sexta. Se procederá á contratar inmediatamente, previa subasta, la construcción de los 158 vagones-correos necesarios para el servicio de las oficinas ambulantes, á cuyo efecto se concede un crédito de «dos millones ochocientos cinco mil pesetas». Para el pago del material que las reformas de Correos exigirán se concede igualmente un crédito de «un millón trescientas treinta y seis mil pesetas».

Base séptima. Se construirán en las capitales de provincias, y en Cartagena, El Ferrol, Gijón, Reus, Vigo, Las Palmas y Mahón, edificios adecuados para los servicios de Correos y Telégrafos, dentro del crédito de «veintitrés millones quinientas mil pesetas» que se concede para esa atención, y que podrá gastarse en varios ejercicios, con arreglo á las necesidades de las obras.

El Gobierno queda autorizado para incluir en el plan de edificaciones las Casas-Correos de Linares y Manresa, previas las ofertas de los solros por los respectivos Municipios y la inclusión de las partidas necesarias en los presupuestos del Estado.

Tarifas de franqueo

Base octava. Regirá la siguiente tarifa de franqueo, certificados y seguro para la correspondencia del interior del reino, posesiones en Africa y oficinas españolas en Marruecos:

Cartas, 0,10 pesetas hasta 20 gramos, aumentándose 0,05 pesetas por cada 10 gramos ó fracción.

Tarjetas postales sencillas, 0,05 pesetas. Idem id. dobles, 0,10 id.

Impresos, 0'01 por cada 50 gramos ó fracción.

Papeles de negocios, la misma tarifa que para impresos, con un importe mínimo de 0,10 pesetas.

Periódicos, un céntimo por cada 150 gramos, procurando el concierto con las empresas.

Muestras y medicamentos 0,05 pesetas por cada 50 gramos ó fracción.

Derecho de certificado, 0,25 pesetas por objeto, limitando á 0,25 pesetas la demización en caso de extravío.

Derecho de certificado para el interior de las poblaciones, 0,10 pesetas. Caso de extravío, la indemnización será de 10 pesetas.

Pliegos con valores declarados, el franqueo que les corresponda como cartas, según su peso; el derecho de certificado, y además, en concepto de seguro, 0'10 pesetas por cada 500 pesetas declaradas ó fracción.

Pliegos de valores declarados con fondos públicos y demás valores cotizados, el franqueo correspondiente como cartas, según su peso; el derecho de certificado, y en concepto de seguro 0,05 por cada 500 pesetas declaradas ó fracción.

Objetos asegurados, el derecho de franqueo, á razón de 0,05 pesetas por cada 50 gramos de peso ó fracción: el de certificado y el de seguro, igual al señalado para los valores declarados.

Valores en metálico, 0'35 pesetas, conjunto de los derechos de franqueo y certificado, cualquiera que sea el peso.

Interior de las poblaciones:

Cartas 0'05 por cada 20 gramos ó fracción.

Tarjetas postales sencillas, 0'05.

Idem id. dobles, 0'10.

Restantes clases, 0'05 por cada objeto, no excediendo su peso de 503 gramos.

La tarifa de apartados en las poblaciones en que se suprima el derecho de entrega á domicilio de las cartas del interior del reino, será la siguiente:

Apartado ordinario, 1'50 pesetas al mes.

Idem con casillero americano de la dimensión más reducida, 2'50 pesetas mensuales.

Por cada vez que se duplique la capacidad de la caja, una peseta mensual.

El Gobierno podrá aplicar la anterior tarifa de apartados, cuando las circunstancias lo aconsejen, en todas las poblaciones en que estime conveniente, aunque subsista el derecho de reparto á domicilio.

(Continuará)

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer:

Procedente de Barcelona llegó á las siete de la mañana el vapor correo «Bellver» conduciendo la correspondencia, carga y pasaje.

—De Gandía entró con cargamento de hortalizas el laud «San Bernardo».

—Con carga general llegó de Cullera el laud «San Miguel».

—A las doce y media salió para Ibiza y Valencia, el vapor correo «Lulio» conduciendo la correspondencia, carga y pasaje.

CULTOS

Para hoy

Fiesta de Corpus

Se celebrará en Santa Cruz. Exposición á las diez, seguidamente Tercia y Misa mayor con sermón por el R. don Miguel Planas, vicario de la misma; por la tarde á las cuatro los actos de coro, á las siete y media Sagrado Trisagio, procesión y reserva de S. D. M.

En la Catedral-Basilica, á las ocho de la noche, segundo día del Tríduo en

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 11 a las 24

Reunión de la minoría carlista
Los prohombres del partido carlista han celebrado una reunión en uno de los salones del Congreso. Los reunidos ascendían a 21.
Presidió el acto el señor Llorens y en el se trató de los asuntos del partido pendientes y de unificar la propaganda de sus ideas durante el verano.
No se trató de la sustitución del jefe del partido señor Barrio y Mier, que se encuentra muy delicado de salud, por entender los reunidos, que dicho nombramiento corresponde en absoluto a don Carlos.
Combinación de personal
El ministro de Hacienda Sr. González Basada, ha manifestado que prepara una combinación de personal de su ministerio, que quedará última hasta de marchar a veranear.

LOTERIA

Madrid 11 a las 11'35.

En el sorteo celebrado en el día de hoy, han salido premiados:
Con 250.000 pesetas
El número 2.775, despachado en Sevilla.
Con 100.000 pesetas
El número 7.650, despachado en Calahorra.
Con 60.000 pesetas
El número 12.287, despachado en Madrid.
Con 6.000 pesetas
Los números 9.954, en la Unión; 18.626, en Madrid; 16.042, en Almería; 13.648, en Madrid; 1.298, en Sevilla; 13.062, en Bilbao; 4.009, en Bilbao; 9.722, en San Sebastián; 17 mil 397, en Zaragoza; 12.135, en Madrid; 14.520, en Sevilla; 4.143, en Oviedo; 294, en Badajoz; 2.844, en Madrid; 6.128, en Villanueva y Gelta; y 8.640, en Barcelona.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 11 a las 18'35

Accidente automovilista
A consecuencia de un accidente automovilista el inspector general de la Jefatura de Policía y don Ignacio Martínez Campos, secretario general de Policía sufrieron magullamientos en el cuerpo, produciéndose dolores y registrándose otras contusiones.
El señor Ariel dueño del automóvil y el chauffeur quedaron ilesos.
Trasatlántico encallado
Dicen de Londres que el trasatlántico Antonio López que se dirigía a Veracruz encalló en la barra de Fire Band, á causa de la niebla.
Socorriéronle algunos remolcadores de Nueva York que recogieron á los pasajeros.
Commemorando las batallas contra la dominación austriaca
Dicen de Roma que se han conmemorado las batallas del 59 contra la dominación austriaca en Lombardia.
Figuraba una comisión de oficiales franceses. Vitoreóse frenéticamente á Francia é Italia.
Durante la noche lucieron espléndidas iluminaciones.
El puente sobre el Manzanares
En San Antonio de la Florida se han verificado las pruebas oficiales del puente Reina Victoria sobre el río Manzanares.
Asistieron el alcalde, los concejales, los diputados señores Palau y Rosselló, muchos ingenieros y arquitectos, don Abilio Calderón, ingenieros militares y periodistas.
El puente es de hormigón armado con cuatro bóvedas, una central que ocupa una gran área.
Las obras han costado cerca de 450.000 pesetas, habiendo durado un año.
En los andenes del puente se cargaron sacos de arena de peso de 500 Kilos por cada metro cuadrado.
Pasaron varias veces tres máquinas apisonadoras de peso de 66 toneladas y tres carretas cargadas de piedra, de peso de 12 toneladas, marcando los aparatos flexímetros, al pasar, un milímetro y cuatro décimas, reaccionando al terminar el paso de la carga.
El puente no tiene entrada ni salida para peatones y vehículos porque los terrenos son de particulares cuyos dueños ponen dificultades para que los adquiera el Ayuntamiento, pidiendo triple precio del valor.
Entre los concurrentes se censuraba la actitud de dichos propietarios

de los cuales, uno de ellos ha venido pagando por contribución territorial cincuenta céntimos de cuota anual.

El contrato de la Escuadra
La escritura del contrato de la nueva Escuadra se firmará mañana.
Los trabajos en los arsenales comenzarán enseguida.
El Obispo de Sion y el señor Ferrandiz
El obispo de Sion visitó al ministro de Marina, señor Ferrandiz, para tratar de asuntos relacionados con el ciero de la Armada.
Los uniformes de Marina
El señor Ferrandiz sigue estudiando el cambio de insignias de los uniformes de la Armada.
Los uniformes no sufrirán variación.
Victor Manuel en Corfú
Dicen de Corfú que el Rey Victor Manuel recibió á la misión turca.
Huelga terminada
Según un telegrama oficial recibido de Oviedo, se da por terminada la huelga de panaderos, después de las gestiones favorables que se han practicado.
Los comisionados del Departamento de San Fernando
Los comisionados del Departamento de San Fernando estuvieron á despedirse del ministro, señor Ferrandiz, visitando después á los generales Puente Garcia y Vega Gallardo, para interesarles en las obras de la Carraca y para pedirles que las cantidades consignadas en el presupuesto se apliquen dentro de un año.
La acogida dispensada á todos dichos comisionados ha sido satisfactoria.
Mañana regresarán á San Fernando.
De la gestión que han realizado para la subasta del antedicho llevan buena impresión, habiéndoles prometido que se resolverá en breve, pues el asunto se halla hoy en poder del asesor de Marina.
También se despidieron dichos comisionados del ministro de la Gobernación, señor Lacierva.
La Jefatura del Estado Mayor Central
Ha tomado posesión de la Jefatura del Estado Mayor Central el general señor Puente Garcia, haciéndole entrega el segundo jefe, general Garcia Vega.
El señor Vega Mille tomará posesión mañana de su nuevo cargo.
Viaje de la corbeta «Nautilus»
Ha llegado á Rio Janeiro la corbeta Nautilus, escuela de guardias marinas.
Permanecerá en aquel puerto algunos días, saliendo después para Montevideo.
El crucero «Cataluña» á Cartagena
El crucero Cataluña que se encuentra en Barcelona ha recibido orden para que salga con rumbo á Cartagena, y que los torpederos se unan á la Escuadra del Norte.
Un naufragio.—Tripulantes salvados
Noticias de Valencia dan cuenta del naufragio de la lancha de pesca «Nuestra Señora de los Desamparados» frente á Pinezco.
Salieron otras barcas del puerto logrando salvar á los tripulantes.
Cajero que huye
Comunican de Roma que se ha fugado el cajero del astillero militar, llevándose 560.000 duros oro.
Se hacen gestiones para su busca y captura.
Las conclusiones del Congreso de panaderos
Una comisión de panaderos visitó al ministro de Fomento para entregarle las conclusiones del Congreso de panadería celebrado recientemente en Madrid.
Concurso entre ingenieros de minas
En breve se publicará en la «Gaceta» el anuncio sacando á concurso entre ingenieros de minas, la provisión de dos plazas de auxiliares vacantes en la Escuela especial de minas.
Mejora el tiempo.—Visitando monumentos.—Banquete
Dicen de Valencia que el tiempo va mejorando.
Los automovilistas catalanes han recorrido la capital en grupos, visitando los principales monumentos de la población.
Los marqueses de Benicarló obsequiarán á los automovilistas, esta noche, con un banquete en su palacio.

Madrid 11 a las 24

Los empleados de penales

El ministro de Gobernación, señor Lacierva, ha recibido una carta del señor Polo Peyrolón en la que éste le rogaba se interesara por la mejora de los empleados del cuerpo de penales.
El señor Lacierva le ha contestado diciendo que hará todo cuanto pueda en favor de dicha petición.

Crédito extraordinario

Hoy se ha reunido el Consejo de Estado en plena sesión, para dictaminar sobre el crédito extraordinario de tres millones de pesetas, que se propone para reforzar la guarnición de Madrid.
Se desconocen los extremos consignados en el dictamen.

Lectura de una sentencia de muerte.—Negociando el indulto

Comunican de Pamplona que después del mediodía de hoy, se leyó la sentencia de muerte al reo Bonifacio García, condenado por esta Audiencia.
El reo que se mostraba abatidísimo al principio se negó á firmar la sentencia, firmándola después.
Seguidamente pidió que le dejaran solo con su confesor.
Hoy han llegado la madre y la esposa del reo, produciéndose escenas conmovedoras.
Se activan las gestiones para que se le conceda el indulto y en caso de no conseguirlo hoy será ejecutado el reo.

«Bombita» mejora

Las últimas noticias recibidas de Algeciras, comunican que el diestro «Bombita» continúa mejorando de la herida que sufrió en la corrida celebrada el domingo en aquella plaza.
El doctor Moron, que le asiste, asegura que en breve estará restablecido.

Temporales

Comunican desde Bilbao que se ha desencadenado un gran temporal en el valle de Arratia.
Las lluvias han sido torrenciales.
En Arbería los destrozos causados por el temporal revisten grandísima importancia.

Almuerzo

Dicen de Paris que el presidente de la república francesa, Mr. Fallieres y su esposa han dado un almuerzo en obsequio de la embajada, marroquí llegada recientemente á aquella capital.
Asistieron, además algunos ministros.

Discurso comentado

Ha sido objeto de muchísimos comentarios, el discurso pronunciado por Mr. Grey en el «Foreign Office» ante los periodistas que tomaron parte en las deliberaciones de la conferencia de la Prensa inglesa.
El tal discurso se considera como la contestación al pronunciado el sábado por Mr. Roseberí.
Entre otras cosas dijo Mr. Grey: Nuestra política extranjera debe consistir en procurar conservar nuestras posesiones, afirmándolas y desarrollándolas.
Atribuyese importancia al tal discurso.

La reliquia de la Santa Cinta en la Granja

La celebrada reliquia de la Santa Cinta, que se venera en la Catedral de Tortosa, ha sido elevada á la Granja y depositada en las habitaciones de la Reina.
Dicha reliquia se guardará en dicho real sitio, hasta después del alumbramiento de la Reina Victoria.
La madre de la Reina
Telegrafían de Segovia, que el Rey estuvo en aquella población para esperar á la madre de su esposa, la Princesa Beatriz.
El señor Maura ha manifestado que el objeto del viaje de don Alfonso ha sido solo para cumplimentar á su madre política.
El segundo premio
Telegrafían de Calahorra, que en aquella población se han despachado cinco décimos del número 7.650 que ha sido favorecido con el segundo premio en el sorteo de la lotería de hoy, consistente en 100.000 pesetas.
Dichos décimos están muy repartidos entre gente de humilde posición.
Caravana automovilista
Telegrafían desde Berlín que ha salido de aquella ciudad el hermitaño

COMERCIANTES!

La casa Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma, ofrece el siguiente lote de artículos propios para escritorios y oficinas al precio de

23 PESETAS

Géneros que componen el lote: Una prensa de copiar.—Un copiator de cartas de 600 hojas.—Un depósito de agua.—Una botella tinta copiar.—Una brocha.—Un impermeable.—Dos secantes.—Un tintero cristal.—Un porta-plumas.—Una docena de plumas.

PAPEL Y SOBRES

La casa Amengual y Muntaner ofrece al público papel y sobres á los siguientes precios:
1000 cartas comerciales timbradas Ptas. 8
1000 sobres id. id. 5
Cadena, 2.—PALMA DE MALLORCA, y en las sucursales de INCA y MANACOR

del Kaiser al frente de una caravana automovilista que se propone recorrer Austria y Hungría.

Impuesto rechazado

Los Ministros de Hacienda de los estados alemanes confederados han rechazado el impuesto propuesto sobre las cotizaciones de Bolsa.

Agradecimiento al pueblo de Madrid

El ministro de la guerra, general Linares, ha sometido á la firma del Rey una Real orden, significando al pueblo y Ayuntamiento de Madrid, el agrado y satisfacción con que el Rey, vió el entusiasmo que demostró el pueblo de Madrid y todas las autoridades, con ocasión del traslado de los restos mortales del heroico teniente Ruiz.

Catedráticos á Valencia.—Asamblea universitaria

Ha marchado á Valencia el claustro universitario de la Universidad central, para asistir á la asamblea universitaria que se ha de celebrar en aquella capital.
A la estación pasaron á despedir á los catedráticos, sus compañeros de las distintas facultades y gran número de estudiantes.

El capote de los oficiales.—Vestuario de la tropa

El ministro de la guerra general Linares, ha firmado una disposición marcando el modelo de los capotes grises que han de usar los oficiales en campaña.
En breve se señalará la modificación del vestuario que ha de llevar la tropa, en relación con el nuevo uniforme.

La «Trasatlántica» multada

Ha sido multada la Compañía Trasatlántica á consecuencia de haber sido encontradas á bordo del vapor «Alfonso XIII» 318 libras de tabaco de contrabando.

Manifiesto.—Candidatura

Cablegrafía de Rio Janeiro que se ha publicado allí un manifiesto presentando la candidatura de Homes Fonseca y de Venceslao Díaz; para los cargos de presidente y vicepresidente de la república, respectivamente.

Mencheia

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 11 a las 22'00

El tiempo

El día de hoy ha sido despejado, sin embargo en el horizonte acumulábase densas nubes.
En el mar reina gruesa marejada.
Al anochecer ha refrescado notablemente la temperatura; durante el día ha reinado tiempo bonancible.
Medidas especiales.—Vista de un proceso
Las autoridades de esta ciudad han acordado la adopción de medidas especiales para evitar toda alteración del orden público con motivo de la vista del proceso de Hortafranchs que comenzará el próximo lunes.
Supónese que asistirá numeroso público, pues el citado proceso ha despertado indecible expectación y reina viva curiosidad para conocer el desenlace del proceso.
Dícese que los diputados solidarios piensan interpelar al Gobierno con motivo de ciertas anomalías observadas, según se dice, en la tramitación de la causa.
Nuevo altar
El próximo domingo, en la iglesia de los Padres Dominicos, de esta ciudad, se inaugurará un nuevo altar dedicado á San Ramón de Peñafort. Dicho altar ha sido costeado por los abogados.
El acto de la bendición, promete revestir gran solemnidad.
El crimen de la calle de Urgel.—Herido que mejora
El sujeto herido ayer por su esposa en la calle de Urgel, de cuyo suceso di cuenta, ha mejorado de las heridas.
El médico confía en poder salvarle.

La esposa dice que su marido había abandonado por otra.

Fiesta colombófila

El próximo domingo en la cumbre del Tibidabo la Sociedad colombófila celebrará una fiesta que promete ser muy notable.
Se dará suelta á gran número de palomas.

Noticia desmentida

Los carlistas de esta ciudad niegan que don Carlos se encuentre enfermo de cuidado, como telegrafiaran algunos corresponsales de Madrid.
Sobre el cambio de nombre de una calle
La mayoría de los vecinos de la calle de la Canuda han firmado una instancia, oponiéndose á que se de á dicha calle el nombre de Fastenrath. Fundan su protesta en la creencia de que el cambio del nombre ha de originar muchas perturbaciones.
Terremotos
Una nota del observatorio Fabra da cuenta de que el día 7 del corriente mes registróse en Barcelona un terremoto muy débil.
El día 8 los sismógrafos de dicho observatorio señalaron un terremoto lejano, que se supone tuvo lugar en Oceanía.
El día 10 se registró otro movimiento local muy débil.
La jefatura del partido carlista
La noticia circulada de que el marqués de Cerralbo sustituirá al señor Barrio y Mier en la jefatura del partido carlista, ha producido muy buena impresión entre los carlistas catalanes.
Estos esperan mucho de la actividad del señor Cerralbo y se duelen de la apatía del señor Barrio y Mier.
Corresponsal

ESPECTÁCULOS

Lirico

Función de cinematógrafo todos los días con variado y escogido programa y estrenos diarios.

La Protectora

Todos los días laborables de 6 y media á 11 y domingos y días festivos de 3 y media á 1 funciones de cinematógrafo.

Ignoran lo que es una mala digestión,

los que tienen en su mesa el agua de BURLADA.

«La Carne Líquida» del Dr. Valdés

García, de Montevideo, cura positivamente la anemia y todos sus trastornos nerviosos, aún en los casos considerados graves.

LAS MONJAS

Novedades para Señora Especialidad en Articulaciones para LUTO.

PREPARACION PARA CARRERAS

MILITARES Y DE TELEGRAFOS
A cargo de los oficiales de Administración Militar señores Truyol y Soler, con el concurso de otros oficiales. Informes. Huertos, 40, 2.º y Armengol, 2.

Cerveza «LA FORTIFICANTE»

FERRUGINOSA FOSFATADA
Procedimiento Henri Rinck (Lyon)
PODEROSO RECONSTITUYENTE
Gran eficacia contra la anemia, clorosis, escrofulismo, etc., con tan rica bebida.
De venta: Colmados, cafés y farmacias.
Depósitos: Palma, Centro Farmacéutico y J. Valenzuela.—Inca: Pedro Coll.—Manacor: Farmacia Nadal.

OBRAS NUEVAS

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2, Palma

La Ciudad Muerta, por G. D'Anunzio.
De mi Museo, por Prudencio Iglesias.
El Triunfo, por Alberto Yusúa.
Camionero, por M. de Sandoval.
Poemas, por Edgar Allan Poe.
Sueño de una mañana de primavera, por G. D'Anunzio.
Prematura vejez, por M. Figueras.
Libertad, por Domiciano Estrada.
El placer de amar, por Daniel Lopez.
Filosofía feminista, por M. Romero.
El caballero de la muerte, por Emilio Carrère.
Senda de turlura, por Benigno Varela.
Un cobarde, Dario de Gádex.
Cuentas de Abades y de Aldea, por Manuel Murguía.
La India, por Jorge Frilley.
Los días de Trianón, por A. Savine y F. Bournaud.

Pastillas J. Miró

Espectaculares y calmantes de la tos.
Farmacia y Laboratorio de J. Miró
Abierta toda la noche.—Colón 22 y Peseñal 2.—Palma de Mallorca.

honra del Santísimo Sacramento, repitiéndose los mismos actos que el día anterior.

En este Triduo pueden ganarse las siguientes indulgencias: Siete años y siete cuarentenas en cada uno de los actos que lo constituyen; indulgencia plenaria en uno de los días del Triduo, á elección, para los que asistan devotamente á cualquiera de los actos del mismo, habiendo confesado y comulgado; y otra indulgencia plenaria para los que asistan á la Comunidad del Domingo y rueguen por las intenciones de Su Santidad.

En Montesión, á las ocho, durante una misa, se practicará el ejercicio de la Virgen del Pilar.

Visita á la Catedral de Murcia

A Nuestra Señora del Pilar, en Montesión ó San Cayetano.

Para mañana

Fiesta del Corpus

Se celebrará en S. Jaime: Exposición á las diez, seguidamente se cantarán Horas menores; á las diez y media Misa mayor solemne, cantándose por la Capilla de Sta. Cecilia la Misa *Hoc est Corpus meum* del Mtro. Perossi, y predicará el R. D. Juan Estrades; por la tarde, á las seis, Vísperas y Completas; á las siete se rezará el Sto. Rosario y seguidamente se cantará el Sagrado Trisagio terminando con la procesion y solemne reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Catedral-Basílica, á las ocho, misa de Comunidad general, á las diez y media Misa mayor con sermón por el M. I. Sr. D. Antonio M.ª Alcover, canónigo Magistral; por la noche á las ocho conclusión del Triduo.

Se celebrará fiesta en honor del gran taumaturgo S. Antonio de Padua en las iglesias siguientes:
En S. Francisco: A las siete y media misa de Comunidad general para los Asociados á la Pia-Union y demás devotos del glorioso Taumaturgo; á las diez exposición del Smo. Sacramento, canto de Tercia á fabordón, y Misa Mayor, en la que se cantará la Misa *De Angelis* alternando el pueblo con el Coro y la *Schola Cantorum*, y se dirán las partes variables á canto polifónico; el sermón panegírico estará á cargo del R. P. Francisco Ferrer, encargado de la novena; por la noche se rezará la Corona, se cantará por el pueblo el Trisagio de la Sma. Trinidad y se terminará la novena con el sermón, procesion con el Santísimo, Te-Deum y reserva.

En S. Antonio de Padua: Habrá varias misas y se dará la Comunidad á las personas que lo pidan; á las nueve y media Tercia y Misa mayor solemne con sermón á cargo de un P. Capuchino.

En S. Juan, á las diez y media, Misa mayor con música y sermón por el R. D. Gabriel Ribas; por la noche conclusión de la novena.

En la iglesia de El Terreno, fiesta en

honra del Sagrado Corazón de Jesús: A las siete y media, misa de Comunidad general y ejercicio al Sagrado Corazón; á las diez se cantará Tercia, á las diez y media empezará la Misa mayor solemne, con exposición, y predicará las glorias del Sacratísimo Corazón, el R. D. Antonio Librès, Pbro.

Visita á la Catedral de Murcia

A Ntra. Sra. de los Remedios en Sta. Magdalena.

Santoral

Hoy.—Santos Juan de Sahagún y Onofre, ermitaño.
Mañana.—San Antonio de Pádua confesor.

SE ALQUILA

Un acreditado establecimiento en la carretera de Manacor (Cien Ruins) conocido por *Ciut de sa grava* y acreditado como café y casa de comida para lo cual existen todos los enseres apropiados, tiene además cochera de gran cuba y un gran patio, y luego tiene la cueva subterránea en la cual existen espaciosas habitaciones que reciben directamente la luz cenital teniendo mucha ventilación; en la casa hay agua de fuente y de pozo. Hay un jardín con toda clase de árboles frutales que tambien se alquilaría tanto junto como separadamente. Informarán en la «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

EXPOSICIÓN DE VALENCIA

Ha sido inaugurado el PALACE HOTEL que el Comité Ejecutivo de la Exposición ha montado. Se halla éste en la moderna calle de Peris y Valero, en el mejor punto de la población, cerca de la Exposición, á la que se puede ir por trauvia por sólo cinco céntimos.
El PALACE HOTEL está emplazado en un magnífico edificio de cinco pisos, completamente nuevo y tiene ascensores electricos, varios cuartos de baño, magnífico restaurant, salones etc. A pesar del excelente servicio de este nuevo hotel.

HECHO CIERTO

Después de larga y grave enfermedad que duró semanas logra el paciente llegar al deseado período de la convalecencia, pero le faltan fuerzas, la enfermedad ha dejado huellas en su cuerpo, la debilidad es la causa, duermese mal, hace malas digestiones tiene vahidos, dolor de cabeza y no puede desempeñar bien las funciones cerebrales porque se cansa, ha perdido la memoria y la aptitud física para poder dirigir sus negocios.... ¿Qué hacer? unos frascos de jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD le han dado la fuerza que no tenía en los nervios y la sangre, todas las funciones han vuelto á la normalidad la restauración de fuerzas es evidente y su VIGOR FISICO MAYOR QUE EL NORMAL, está curado y puede volver á su negocio contento y satisfecho del favorable éxito obtenido con el jarabe HIPOFOSFITOS SALUD de Climent y C.ª, único aprobado por la Real Academia de Medicina.—Se vende en las principales farmacias.
Depósito en esta Isla, Don Bernardo Terrasa, farmacéutico, Fideos, 12.

JUANITA

La perfecta cocinera

CAROLINA GOMEZ DEL VALLE

Selección colección de caldos, sopas, ensaladas y entremeses, salsas, guarniciones, huevos, hortalizas, carnes, aves, pescado, pastelería y repostería, cremas, confituras sólidas, confituras de jugo, helados, etc.
Precio: 2 pesetas.
De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma.

LAS MONJAS

BURLADA (Navarra)

De venta en esta capital: en la farmacia y droguería de DON JOSE MIRÓ, Colón, 22.

La especialidad de la casa tanto en Sedería como en Lanería y Algodones es la sección de artículos **NEGROS PARA LUTO** Mantillas bionda legítima, Chales Chantilly (bruselas), Madrileñas y Pollitas blancas.

La mejor agua de mesa
Aumenta el apetito, hace rápidas las digestiones, cura el estómago, tonifica el organismo y corrige los vómitos de las histéricas y embarazadas.

Depilatorio Maria Stuard
Usando este Depilatorio nunca tendreis vello
La mujer, en todas sus edades debe procurar ser siempre bien parecida

El Depilatorio Maria Stuard
El Depilatorio Maria Stuard
El Depilatorio Maria Stuard
El Depilatorio Maria Stuard
El Depilatorio Maria Stuard

es el mejor de todos los depilatorios, por sus sorprendentes y maravillosos resultados. Es el más eficaz é inofensivo, pues no irrita el cutis por delicado y fino que este sea, es el más eficaz, porque con su uso se obtiene la completa desaparición de todo vello y pelo. Es el más inofensivo, por ser el único cuya aplicación no perjudica nunca, por mucho tiempo que se use. Es indispensable en todo tocador por su elegante presentación en frasco de cristal tallado y por ser el único que no despiden mal olor, pues el polvo contiene un perfume delicado. Es el más práctico porque en muchos casos, y especialmente en edad juvenil, bastan una ó dos aplicaciones para que desaparezca por completo el vello y pelo, y no vuelva á reaparecer. No mancha y deja el cutis terso y hermoso. Las madres deben aplicarlo á aquellas de sus hijas que en principio les aparezca vello. Los jóvenes que por su edad no tienen bien poblada la barba y bigote, evitarán con su uso las molestias de afeitarse. Tambien evita erupciones en la cara etc., etc.

N.º 1.—Para que desaparezca el vello
N.º 2.—Para que desaparezca el pelo
Los prospectos explican el modo facil de usarlo.—De venta en Palma de Mallorca: Droguería de la Sra. Viuda de José Juan, calle Marina, 20, 22, y 24 y principales droguerías y perfumerías de España y Portugal.

LA PECUARIA MALLORQUINA
Autorizada la publicación del anuncio por la Comisaria General de Seguros
EL DIA 28 DE MAYO DE 1909
PLAZA DE SAN ANTONIO, NUM. 7, Palma de Mallorca

Esta Sociedad constituida legalmente y propuesta para su inscripción, después de constituido el depósito que marca la ley y Reglamento acerca de las empresas de seguros de 14 de Mayo y Real Decreto de 12 de Agosto de 1908, asegura á todo evento, después de vacunado, todo el ganado de cerda, ya sea destinado al pastoreo, ya sea destinado al engorde.
«LA PECUARIA MALLORQUINA», la primera y única sociedad de esa índole, establecida legalmente en PALMA DE MALLORCA, paga en caso de siniestro, todo el valor que tuviera el asegurado al ocurrir el siniestro.
Para informes en los pueblos á los Señores Profesores Veterinarios de los mismos, y en Palma, en el domicilio social, PLAZA DE SAN ANTONIO, NUM. 7, PRINCIPAL.

Giso 2.º para alquilar
Nuevo, grande, bien decorado, con abundante agua de fuente á grifo, pizas para lavar y coladuría, situado calle de la Gloria, número 13. Informarán en el mismo

Contabilidad Para llevarla en algún comercio ó fábrica por varias horas al día, se ofrece un joven con buenas referencias y que sabe algo de francés. Informes Botones, núm. 31.

Venta Se vende una finca en el punto más céntrico del Arrabal de Santa Catalina, consistente en planta baja, primer piso y porche con terrado, gran capacidad y agua de cisterna. Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Casa de Huéspedes (Antigua y nueva reforma) DE MATIAS MESQUIDA Birretería, núm. 15, 2.º PALMA DE MALLORCA

Alquilar Se desea un primer piso en la calle de Pou, 19, (Arrabal), pues reúne todas las comodidades apetecibles. Informarán en la misma.

FUERZA MOTRIZ Se alquila. Informarán plaza de Antonio Maura, 2, (Tienda de Muebles).

SE VENDE motor á gas «Grosley» de seis á siete caballos, casi nuevo, cuatro telares mecánicos, otras varias máquinas y accesorios para el mismo. Informarán «Casa Anunciadora» Palacio, 8.

Esquelas mortuorias Para la publicación á este periódico se admiten desde las siete de la mañana hasta las nueve de la noche en la CASA ANUNCIADORA, Palacio, 8, y desde dicha hora hasta las doce de la noche en la imprenta de este periódico para las que deben insertarse en primera página y hasta las cinco de la madrugada para las que deben publicarse en segunda ó tercera página.

Para la GACETA DE MALLORCA se admiten hasta las doce del día, en la imprenta de este periódico y en la CASA ANUNCIADORA, Palacio, 8. Suplementos extraordinarios á cualquier hora del día, á precios de tarifa.
Dando aviso se pasa á domicilio

LLOYD SABAUDO
El día 17 de Junio, saldrá de Barcelona para **BUENOS AIRES** para **RE D'ITALIA**
Camarotes espléndidos en 1.ª clase.—Tres puentes de pasco.—Jardín de invierno.—Telégrafo Marconi.
Segunda clase económica, á precios reducidos
TERCERA CLASE Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores, con mesa.
COCINA ESPAÑOLA
El día 4 de Julio saldrá para igual destino, el vapor **PRINCIPE DI UDINE**
Para informes en Palma: calle de Mar, 49, 1.º

LA BORRACHERA NO EXISTE YA
Se muestra gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso
Se puede tomar en café, té, leche, floor, cerveza, agua ó en alimentos, sin saberlo el bebedor.
TÉNGAN CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES: EL POLVO COZA SOLO ES EFICAZ CONTRA LA EMBRIAGUEZ.
El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disipar el borracho del alcohol, (cerveza, vino, sifeno, etc.) Obra tan silenciosamente y con tanta seguridad que la mujer, hermana ó hija del bebedor pueden administrárselo sin saberlo él y sin que se necesite decirle lo que determinó su cura.
El polvo COZA ha reconciliado millares de familias, ha salvado millares de hombres del oprobio y del deshonor y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido á más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas.
La Coza que posee este polvo maravilloso, envía gratuitamente, á quien lo pide, un libro de testimonios y una muestra.
El polvo Coza es garantizado inofensivo.
El polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos al pie indicados.
Los depositarios no dan muestras, más dan gratuitamente el libro de testimonios á los que se presenten en su farmacia.
COZA HOUSE, 78, Wardour Street, Londres 268, Inglaterra.
Depósitos en PALMA DE MALLORCA: **CENTRO FARMACÉUTICO**

Sociedad general de Transportes Marítimos
A VAPOR DE MARSELLA
Línea de Buenos Aires
Saldrá de Barcelona el 21 de Junio directamente para Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés **PARANA** admitiendo carga y pasaje.
Línea para el Brasil-Plata
Saldrá de Barcelona el día 17 de Junio, para Bahía, Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, el grandioso vapor francés **PROVENCE** admitiendo carga y pasaje.
Informarán en Palma los señores Miguel M. Granada y C.ª, Plaza Antonio Maura, núm. 4.

ARTHUR KOPPEL
EXPERTOS
Aprueban mis **VOLCADORAS PATENTADAS**
Real Comp.ª de Canalización y Riegos del Ebro
Servicio técnico
Tortosa 5 de Marzo de 1909
Sr. Sresor de Arthur Koppel.
Representantes: Sres. Roviralta y C.ª Barcelona
Muy Sres. nuestros: Tengo la satisfacción de comunicarles que tanto el material de vía como las volcadoras de la casa Koppel, han dado en las obras del Canal del Ebro, un resultado excelente á pesar de hallarse sometidas á un trabajo rudo en los túneles y en las trincheras de piedra.
La máquina horriconear hace una buena merca. El aparato distribuidor del agua funciona perfectamente.
Con esta máquina se han manipulado hasta la fecha unos 4.000 metros cúbicos de hormigón sin hacer en ella reparación ninguna. De ustedes quedamos s. s. q. b. s. m.
El Ingeniero Jefe,
RAFAEL IZQUIERDO
DEPOSITARIOS
ROVIRALTA Y C.ª Ing.
24-ANCHA-24

Vías - Placas - Machacadoras - Locomotoras - Vagonetas - Cambios - Hormigoneras - Perforadoras

VAPORES DIRECTOS
SOCIEDAD ANONIMA DE NAVEGACION TRASATLANTICA
Línea de las Antillas
Para Habana, Cárdenas, Santiago de Cuba, Guantánamo y Manzanillo, con escalas en Puerto Rico, Mayaguez y Ponce, saldrá de este puerto el 19 de Junio el vapor **BRASILEÑO**
Admitiendo carga y pasaje para dichos puntos.
NOTA.—Se suplica á los señores cargadores se sirvan pasar aviso de la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida.
de Pinillos, Izquierdo, y C.ª de Cadiz
Línea del Brasil-Plata
Servicio mensual fijo y rápido
Para Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Barcelona, el día 10 de Julio, el vapor español de 7.500 toneladas **CADIZ**
Admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos.
Prestan este servicio magníficos vapores de gran marcha, con espaciosas cámaras de 1.ª y 2.ª clase, sobre cubierta.—Camarotes de lujo y de preferencia.—El pasaje de tercera clase se aloja en amplios departamentos, sirviéndose la comida en mesas.—Alumbrado eléctrico.
Para carga y pasaje y demás informes dirigirse á los representantes de la Compañía SEÑORES MARTINEZ Y PLANAS, S. Juan, 20, Palma.

Banco Vitalicio de España
Sociedad anónima de seguros sobre la vida á prima fija
CAPITAL SOCIAL Ptas. 15.000.000'00
Reservas generales 31 Diciembre 1908. 26.085.296'77
forman un total de pesetas. 41.085.296'77
Producción de seguros constituidos 1906. 13.139.723'17
Id. id. id. 1907. 16.425.754'52
Id. id. id. 1908. 18.394.475'39
Seguros en curso en 1908 108.924.837'35
Pagado á los asegurados en 1908. 1.585.177'77
Domicilio social: Rambla de Cataluña, núm. 18, uno de los 63 edificios de su propiedad.
Inspector para Baleares: Don Juan Pinós, despacho Borne, núm. 64, 2.º
Delegado: Francisco Gamarra, despacho Roig, núm. 0, 1.º

LLOYD ITALIANO
Vapores rápidos y directos para Buenos Aires
Día 10 de Julio, saldrá de Barcelona, para Buenos Aires, el magnífico vapor **CORDOVA**
Día 23 Julio, saldrá el nuevo grandioso y veloz trasatlántico **PRINCIPESSA MAFALDA** cuyo vapor hace la travesía en 14 DIAS, con 1.ª clase de gran lujo, verdadera segunda á 425 francos y una magnífica 3.ª, con espaciosos y ventilados dormitorios, grandes comedores, con mesas, luz eléctrica. Departamentos para señoras y niños.
Para informes: Oficinas de la Compañía, Jardín de la Reina, 17, (esquina Pelaires), Palma

Vapores-correos italianos
con itinerario fijo y directo
PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES
Servicio rápido SEMANAL, combinado entre las Compañías «Navegazione Generale Italiana» y «La Veloce».
GRANDES Y VELOCES VAPORES
en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y excelente trato.
Próximas salidas de Barcelona
RE VITTORIO, 28 Mayo. ITALIA, 18 Junio.
BRASILE, 4 Junio. REGINA ELENA, 25 Junio.
UMBRIA, 11 Junio. SAVOIA, 2 Julio.
SERVICIO Y OCCINA ESPAÑOLA
Admite carga y pasajes de 1.ª, 2.ª y 3.ª clases para dichos puntos y también para LAS PALMAS, (Canarias).
Para carga y despacho de pasajes dirigirse á los señores SALOM RULLAN, Plaza de la Libertad, 3, Palma, (frente al Borne).

Corsetería 'LA CATALANA'
Casta de Brossa, 12, (tienda), Palma
ELEGANCIA.—HIGIENE.—ECONOMIA
Variado y extenso surtido en corsés de todas clases y hechuras, á precios reducidos.—Especialidad en la medida y en la confección de corsés rectos imperio y princesa, alta novedad.—Corsés higiénicos para señoras en estado interesante.—Fajas ventrales Sontien gorge.—Composturas de todas clases.—Artículos para corseteras.—Ligas, ballenas.
Buen corte.—Confección esmerada.—Günero superior.
Elegantes corsés para novias.—Últimas creaciones de París.—Modelos y figurines de los principales centros europeos de la moda, exclusivos para la
Corsetería Catalana, Brossa, 12, Palma
NOTA.—Previo aviso se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar corsés.

Reloj de precisión marca LONGINES
En oro, plata y acero
De venta: en la Relojería Suiza, plaza de Cort número 2.
EL MEJOR REFRESCO
Magesia granular BRIOSCHI
Remedio eficaz contra todos los disturbios del estómago.
De venta en farmacias y droguerías.
Desechad las imitaciones

Fábrica de anisados y licores
de Feliciano Fuster Molinas
(María Margarita)
Especialidades de la casa
Licor Banadetta y Anís Fuster
Tiro-litografía de Anagual y Montaner.